

2023年 「伊勢」と日本スタディプログラム 最終レポート

中国では無神論者が多いため、宗教や神学などに興味があまりない限り、自分の信仰を持つ人は少ないです。しかし、伊勢と日本スタディプログラムを通じて、日本の神道について興味深いことをたくさん学ぶことができました。

この3週間の学習と見学の間、かなり充実した有益な経験をすることができました。この間、日本の神社の歴史について学び、伊勢神宮、齋宮の歴史博物館を訪れ、神職の儀式参拝を見学し、熊野古道に行き、様々な神社を参拝し、日本の茶道を体験し、とても有意義な学習体験でした。その他、フリータイムには、プログラム中に知り合った新しい友達と名古屋や鳥羽の真珠島へ行き、印象深い経験になりました。

様々な神宮、神社を訪れた際には、参拝の仕方を学んだだけでなく、日本各地の自然風景の美しさ、魅力をしみじみに感じました。日本は自然が豊かで、災害の多い島国であるためか、日本人は自然の力に対する畏敬の念が強く、その自然崇拝から次第に本来の神道が生まれ、時代の進みにつれて、神道の意味も豊かに発展していきましたでしょう。

この半月の見学を通して、私は日本の神道について学んだだけでなく、キリスト教、インド教、仏教などの宗教とその文化習慣について、他の国の学生とのコミュニケーションから多くのことを学びました。つまり、このプロジェクトは日本の神道を広めるだけでなく、異なる国の宗教間の文化交流という示唆に富むものです。

このプログラムに参加された先生方やボランティアの方々には、私たちの疑問に対して丁寧に説明や解説をしていただき、また他国の参加者との対話によって、それぞれの文化的背景を深く理解することができたことに感謝しています。このプログラムを通して、いろいろ勉強になり、多くの貴重な思い出を作りました。伊勢と日本スタディプログラムに参加する機会を与えていただいたことに心より感謝しています。

耿 凡迪（中国）

在中国，由于无神论者偏多，除非是对宗教，神学等感兴趣，很少会有人有自己的信仰。但是，通过在伊势及日本文化学习交流项目中，了解到了很多关于日本神道的有趣的知识。

在这三个星期的学习和参观中体验颇为丰富，受益匪浅。在这期间，我们学习了日本神宫的历史，参观了伊势神宫,侍神公主的历史博物馆，观看了神职人员的祭祀过程，前往熊野并在各个神社进行正式参拜，体验了日本茶道等等，度过了非常有意义的学习生活。同时，自由活动时间，和在这个项目中新认识的朋友前往了名古屋，鸟羽的珍珠岛等地，留下了很多印象深刻的回忆。

在前往各个神宫、神社参观参拜的过程中，不仅学习到了参拜的方法流程，还领略到了日本各个地方的自然风光，引人入胜。也许正是因为日本的自然环境丰富，同时是灾难多发的岛国，日本人对自然的力量会更加敬畏，在对自然的崇拜中渐渐发展出最初的神道，并随着时代发展，神道的意义不断丰富发展起来。

通过这半个多月的学习，我不仅了解到了日本的神道，在和来自其它国家的学生们的交谈中，也了解到了很多关于基督教，印度教，佛教等宗教的知识及习俗习惯。简而言之，通过这个项目，不仅宣传了日本的神教，同时也进行了不同国家宗教之间的文化交流，引人深思。

很感谢参加本次项目的老师和志愿者，对我们的问题进行细心的说明和解释，在和来自其它国家的参加者的对话中，更加深入地了解了自己的文化背景。通过这次文化学习交流，留下了很多宝贵的回忆。很感谢有机会参加这次的伊势及日本文化学习交流项目。